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这两天，常年定居上海的水女士四处托人在

问，杭州哪个楼盘值得投资。

“上海稍微好一点的楼盘，开盘都卖得很好，

价格涨得也很快。”水女士表示，之前准备在上海

买一套房的，不过因为价格不便宜加上也抢不到

好的房源，因此将目光投向了杭州。

去年下半年以来，特别是年底以来，杭州楼市

的成交量持续维持在高位，其中一些热门板块的

热门项目更是实现了“量价齐涨”。对此，水女士

也有自己的看法。“虽然确实有一批楼盘价格涨

了，但是整体的价格水平而言，作为省会的杭州，

并不算高。而且随着杭州未来城市的发展，相对

而言，我们还是有信心的。”

此外，随着 G20、亚运会等一系列国际盛会在

杭州的落户，更是支撑了水女士的信心。“加上现

在杭州不限购，入门的门槛也比上海低，就寻思着

来杭州看看。”

不过水女士也有担忧。“听说杭州各个板块的

差异化很明显，因此在选择楼盘时也需要非常谨

慎。”这也是水女士最近一直在托朋友四处咨询的

原因。“毕竟我们对杭州没那么熟悉，但觉得这波

又是个机会，不想放弃。”据水女士介绍，和她有类

似想法的朋友也有不少，“我们准备找个时间，一

起去杭州看看。”

房价便宜
外地客准备来杭“投资”

记者

田小园
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杨先生近一个月来几乎成了楼市行家。没事就带着妻

子到处看房，无论是住宅还是商业，写字楼还是商铺，杭州

在售的好楼盘他们几乎看了个遍。“手里有一些流动资产，

存银行贬值，股市不景气，没想到楼市突然热起来了。”

原本对于房产，杨先生是不太关注的，外加平时基本都

在外地生活，所以对杭州的房地产行情不甚了解，也没有考

虑过投资房产。“可就在最近，身边很多老朋友都打电话来

和我讨论买房的事情，有些还从上海、江苏等地赶回杭州买

房，说是遇到了千载难逢的入市时机。”杨先生在朋友的鼓

动下瞬间乱了阵脚，赶紧携妻子回到杭州开始看房。

“我们在城西居住了20来年，对这一带相对熟悉，就从

城西开始了我们选房的第一站。”杨先生表示，古翠路的龙

湖·唐宁ONE、学院路的融信·杭州公馆、文一西路的绿城·
西溪诚园他都看过，各有优劣，很难选择。

“我有一个懂行的朋友提醒我说，最好买现房，于是我

放弃前两个，着重于已经交付的西溪诚园。但这个楼盘有

很多房源还没有满两年，意味着需要支付昂贵的交易税费，

所以我最终没考虑它。”

谁知杨先生放弃了西溪诚园之后并未看其他住宅，却立

马看上了旁边在建的西溪·银泰城。“以我多年旅居国外的经

验来看，投资商业的未来前景应该会好于投资住宅。银泰城

又是杭州商业的品牌标杆，买一套它的商铺铁定增值。”杨先

生看好了一间沿街底商，投资限额从原本的500万元提高到

了1000万元。“只要产品值得，多投入一些也没事。”

令杨先生沮丧的是，沿街商铺近期并未打算出售，且据

置业顾问称，一些好的铺面早就被内部消化了，“对外销售的

可能性不大。”最终杨先生不得不放弃这个购买计划。

那位懂行的朋友告诉他，是否可以考虑钱江新城区域，

从城市规划及市政配套而言，钱江新城目前的资源都属领

先。杨先生根据该朋友的“指点”跑了钱江新城几个项目

后，对来福士广场在售的大平层酒店式公寓“天御”产生了

兴趣，“样板房太震撼了，260平方米，售价30000元/平方米

起，800来万一套。”

但对于杨先生的这个选择，朋友却投了反对票。朋友

认为，杨先生一家常年不在杭州居住，没有必要买一套大平

层空置着，如果有这个投资能力，不妨置业写字楼，到时候

还能出租，以租养贷。

听了朋友的建议，杨先生去到高德置地了解写字楼市

场。“售价30000元/平方米，整层面积是1100平方米，可以分

割成100多平方米的小单元来销售，但置业顾问建议还是整

层买。”他表示，这样一来投资额度就变成了3000多万元。

“倒不是没有这个资金。我现在考虑的是，这个行情是

否能持续下去，我的资金投入是否会增值。如果单从租售

比来说，杭州写字楼租售比最多能达到 6%-7%，这个投入

和产出还不及我其他领域的投资。”

杨先生说，忙了一个多月，他对杭州的市场已经有了清

晰的了解，但对于未来的走向却并不明朗。“目前还没有最

终的决定，没准最后我什么房子也不买。”

看中的房源涨价了
有购房者仍愿意买单

“纠结了这么几个月，现在终于买了。”近期刚

下单了南星单元钱江御府一套 139 平方米户型房

源的黄先生舒了一口气。

不像有些购房者的匆忙买房，黄先生“盯”着

钱江御府其实已经很久了。“最早一次来看是去年

12 月份，中间又陆续来过几次。”接待黄先生的工

作人员回忆道。据介绍，在 12 月份首次来看项目

的时候，黄先生就表达了很大的兴趣，之后还带着

家人来看过几次，“其实对于项目的地段以及配套

什么，我们都还蛮满意的，就是想着毕竟买房这么

大的事情，再想想。”

这一纠结就纠结了差不多三个多月。“上周终

于把房子的定金给付了，价格还涨了，早知道早点

下单了。”黄先生略带遗憾地说，“不过这个房子的

整体性价比还是不错的。价格也还在承受范围之

内。”

据黄先生回忆，当时 12 月份来看房的时候，

置业顾问就和他说，接下来价格可能会进行小幅

调整。1 月份，钱江御府附近的一宗宅地出让，

由信达地产以总价 33.9 亿元的价格拿下，折合拿

地楼面价为 36680 元/平方米。“之后价格就有调

整了，不过一看这个市场行情，我觉得我不能再

等了。”

钱江御府相关负责人也印证了这一点。“当时

12 月份，我们就和他说，我们现在的价格其实算低

的，接下来肯定要涨价，他当时还不大相信，后来

我们确实把价格也进行了调整，不过整个性价比

和周边比，还是蛮明显的。”

自我加任务和指标
营销人员累并快乐着

“实话说，这段时间累疯了。”身为一个项目营

销负责人的董小姐直言，“几乎从年后到现在，我

每天都在不停地说话。”

今年以来，在各类政策暖风的持续下，杭城多

个项目的去化以及来访量都上涨明显，董小姐所

在的项目也不例外。“每天都很忙很累，但是其实

还蛮开心的。”董小姐解释，她所负责的项目所在

的板块，为杭州目前最为热门的板块之一，本来客

户的来访量就不低，最近一段时间以来更是“爆

发”了。“每天的来访量都很大，同时，客户的意向

度以及决策时间和以前相比也有了很大的变化。”

董小姐介绍，以往一个客户可能需要反复看

好几次项目，才会最终确定要不要买，但最近有很

多客户是来看了一两次，甚至看房当天就直接下

定。“特别是在我们项目不远处的一宗地块卖出高

价后，不少人都觉得我们性价比很高。”据了解，今

年年后，董小姐所在的项目把在售价格也作了一

些调整，有了小幅的上浮。“我们还给自己加了任

务和指标。”说到这些，董小姐并不觉得有多难或

者累，“最近有一周，我们卖了平时一个半月的

量。”

对于做房产的人而言，“忙碌”是常态。“做房

产这么多年，家人也已经习惯了，对我也非常理解

和包容。”董小姐表示，常年的早出晚归以至于对

家人照顾很少，“不过最近房子好卖，他们也更能

理解我了。”

看好市场
有购房者准备置换改善

“你让我亏了一百多万，你怎么负责？”前两

天，记者的一个朋友在朋友圈“吐槽”她舅舅和她

的对话。

据这位朋友介绍，她舅舅所谓的亏了一百多

万，是指一个楼盘的排屋产品，总价从去年的 500

万不到涨到了今年的近600万，“去年这么便宜，你

怎么不告诉我呢。”她舅舅有些抱怨地对她说道。

“其实呢，去年500多万的时候，他也不一定会

去买，只是最近看着市场热闹，加上有改善需求，

就开始看房源了。”据了解，这个朋友的舅舅，家

里做生意，目前在杭州已买了两套房子，不过当时

入手这两套房源时，市场正处于高点，因此价格并

不便宜。而今年以来杭州市场连续多日成交维持

在高位，加上有不少项目都有了不同幅度的涨价

的市场表现，让她舅舅觉得可能是个置换的好机

会。

“他觉得现在虽然新房很多都有不同程度的

涨幅，但次新房的二手房也有不小的涨幅，因此趁

着这波行情，改善也许是个机会。”所以今年以来，

她舅舅只要一有空闲，就在各个板块开始看房。

“不过他目标也比较明确，换房的需求要么就近郊

的排屋产品，要么就是市中心板块的公寓产品。”

“市场热了，房价可能要涨”
一对夫妻两周“抢”了套房
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年后的市场行情，让已经酝酿买房近一年的

严姓夫妻加快了节奏。

“过了个年，感觉整个市场都变了。”严姓夫妻

告诉记者，买房的想法其实已有近一年，但因为目

前所居住的城西板块内的项目，合适的价格高，不

合适的又嫌远，所以买房的事情也就一直耽搁下

来了。“不过年后我们再去看楼盘，发现之前稍微

中意点的，都涨价了，我们才意识到要加快速度

了，加上刚好换了工作，就把目标区域从城西扩展

到了城东。”

“不过我们看中的楼盘也太火了。”据严氏夫

妻介绍，他们最终看中的项目是绿城集团位于城

东的一个项目，该项目也是目前杭州市场上的“明

星”项目之一。“无论是前期的认筹还是现场的摇

号，都太火热了。而且除了我们自己，边上还有好

几个亲戚朋友也在认筹或咨询。”据了解，该项目

开盘当天吸引了 1400 多组客户，而当天推出的房

源仅400套不到。

“我们看中的户型套数不多，当时摇号的时

候，就很怕选不到。”最终，他们下单的户型确实也

不是之前看中的，轮到他们时，之前看中的户型已

经卖完，商量了下后，下单了一个更大的户型。“虽

然总价贵了点，但我们还是决定下单。怕这波没

抓住，后面会涨价。”

“之前想了差不多一年，没想到最后从确定

到 下 单 ，就 花 了 两 个 礼 拜 不 到 。”严 姓 夫 妻 表

示，选择在这个时间点买房，除了对后市看涨

外，主要也是因为现在所住的房子太小了。“孩

子长得很快，加上老人也一起住，90 平方米的

明显有些局促了。”
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